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Los informáticos, con sólo un 4% de paro, 
prevén un futuro “brillante” de su sector
El decano del colegio profesional de Asturias, José García Fanjul, insta 
a la Universidad a cubrir la demanda formativa si aumenta en el futuro

Francisco L. JIMÉNEZ 
Un 96 por ciento de los exper-

tos en informática tienen trabajo, 
lo que convierte a ese colectivo en 
uno de los menos castigados por 
el paro. El dato, comentado ayer 
en Avilés por el decano del Cole-
gio Oficial de Ingenieros en In-
formática de Asturias, José Luis 
Fanjul, evidencia lo atractivo de 
una profesión que, lejos de haber 
alcanzado techo, “tiene un porve-
nir brillante por delante, como se-
ñalan todos los estudios e infor-
mes que se elaboran tanto en Es-
paña como en Europa”. Fanjul, 
junto a la decana del Colegio Ofi-
cial de Ingenieros Técnicos de In-
formática de Asturias, Aurora Ba-
rrero, presentó ayer en Avilés el 
contenido de la sexta Semana de 
impulso TIC, un congreso que 
reúne a expertos nacionales en 
tecnologías de la información y la 
comunicación y que inició su ac-
tividad, ya por la tarde, en el Cen-
tro Niemeyer. 

Fanjul no pudo estar más de 
acuerdo en la iniciativa empren-
dida en Avilés para dar forma a 
un parque científico y tecnológi-
co cuyo epicentro está en la mar-
gen derecha de la ría: “El apostar 
por las empresas TIC nunca será 
un error; se trata de un sector de 
vanguardia y en plena expansión, 
por lo que sólo cabe felicitar a 
Avilés y animar a que persevere 
en el objetivo”. El concejal avile-
sino de Promoción Económica, 
Manuel Campa, asintió satisfe-
cho ante esas palabras y dejó 
constancia de que el ofrecimien-
to del Ayuntamiento para ser la 
sede de la sexta Semana que As-
turias dedica al sector de las em-
presas TIC “es consecuencia de 
nuestra firme voluntad de apoyar 
al sector”. 

Fanjul animó vivamente a los 
jóvenes que meditan sobre su fu-
turo laboral para que se hagan in-
formáticos: “Por más que en es-
tos momentos haya un alto índice 
de ocupación y alguien pudiera 
pensar que habrá de venir un en-
friamiento del sector, las previ-
siones son halagüeñas: se habla 
de centenares de miles de jóvenes 
europeos que hallarán empleo en 
el sector de las TIC, con la infor-
mática como herramienta clave”. 

En previsión de que los futuros 
universitarios asturianos hagan 
caso a esos consejos y crezca la 
demanda de estudios informáti-
cos, Fanjul manifestó que el cole-
gio profesional que preside no ve 
necesario aumentar el número de 
facultades que imparten Informá-
tica en Asturias –una en Oviedo y 
otra en Gijón– pero sí espera que 
la Universidad “esté atenta a la 
evolución de la demanda de esos 
estudios para que nadie que desee 
obtener el título pierda la posibi-
lidad de sacarlo”.

Los asistentes al congreso, ayer por la tarde, en la sesión inaugural. | JULIÁN RUS

CARLOS PÉREZ | Abogado, experto en los derechos intelectuales asociados al software

F. L. JIMÉNEZ 
El abogado barcelonés Carlos 

Pérez es colaborador en España 
de Business Software Alliance 
(BSA), una asociación comercial  
internacional sin ánimo de lucro 
creada para defender los intereses 
del sector de software y de sus so-
cios de hardware, abrió ayer de 
tarde las ponencias de la VI Se-
mana de impulso TIC que se ce-
lebran hasta mañana en el Nie-
meyer y por las que desfilarán va-
rios expertos en asuntos informá-
ticos. La charla de Pérez se centró 
en las responsabilidades legales y 
económicas en que incurren las 
empresas que emplean software 
“pirata”. 

–¿Cuál es su estimación so-
bre el porcentaje de empresas 
españolas que usan software 
sin pasar por caja? 

–Ronda el 44 por ciento, diez 
puntos por encima de la media 
europea, si bien hay que destacar 
que ese porcentaje llegó a ser has-
ta del 89 por ciento y gracias al 
trabajo de organismos como BSA 
y del endurecimiento de la ley se 
ha conseguido bajar. 

–¿Y eso cuánto representa 
en dinero? 

–Del orden de mil millones de 
euros al año de pérdidas directas 
para las empresas desarrolladoras 
de software; aparte, el daño indi-
recto, incalculable para el sector. 

–O sea, que no le falta traba-
jo... 

–El año 2015 recibimos 370 
denuncias de supuestos casos de 
uso fraudulento de software; 191 
acabaron en acciones legales y el 
resto, desestimadas por falta de 
pruebas. De las que prosperaron, 
25 acabaron en la vía judicial y el 
resto se resolvieron o están en trá-
mite por una vía más “amistosa”: 
comunicación por carta de la si-
tuación y sugerencia de la apertu-
ra de negociaciones para legalizar 
la misma. 

–¿Qué pasa cuando el asun-
to acaba en el Juzgado? 

–Pues se realiza una inspec-
ción sorpresa para hacer un in-
ventario de los programas instala-
dos, se cotejan los mismos con 
las licencias que están en orden y, 
en caso de haber indicios de deli-
to, se abren diligencias. 

–Habla usted de delito, ¿tan 
serio es el asunto? 

–Si bien es cierto que la legis-
lación española siempre ha perse-
guido estas prácticas, fue en 2010 
cuando entró en vigor la normati-
va que extiende la responsabili-
dad por el uso de software pirata 
a las propias empresas y sus ad-
ministradores. En 2015 se reforzó 
esa vía, de modo que ahora se 
trata de un delito punible penal-
mente. 

–¿Sus mayores éxitos? 
–Nuestros récords, si me per-

mite llamarlos así, son el caso de 

una empresa de ingeniería a la 
que se pilló con software por va-
lor de 2,3 millones y el de otra 
condenada a pagar 1,3 millones. 

–¿A dónde va ese dinero? 
–Esto es importante: no se lo 

embolsan los desarrolladores de 
software sino que sirve para cos-
tear los gastos jurídicos de la aso-
ciación, que son cuantiosos, y la 
realización de campañas de con-
cienciación. 

–¿Cuál es el perfil de las em-
presas que delinquen? 

–Hemos visto de todo, no im-
porta ni el sector ni el tamaño, si 
bien es cierto que las grandes cor-
poraciones o las cotizadas en 
Bolsa tienen prácticas responsa-
bles en la materia. 

–¿Se trata de un problema 
de concienciación o del deseo 
de ahorrarse un dinero evitan-
do el pago de las licencias de 
unos productos que, como us-
ted sabrá, son fáciles de copiar 
o de bajar de internet? 

–El mito de la carestía del soft-
ware ya no se sostiene porque, 
desde la instauración de la “nu-
be”, el precio de los programas y 
aplicaciones ha bajado de forma 
apreciable. Es, más bien, una 
cuestión de malos hábitos. 

–¿Cuál es su mejor argu-
mento para convencer a un em-
presario de que pague por el 
software? 

–Si no aprecia la calidad y la 
seguridad que da el original, al 
menos que piense en que el pira-
teo ha dejado de estar impune: 
puede caerle una sanción de las 
que escuecen.

“El uso de software pirata 
en las empresas genera mil 
millones al año de pérdidas”
“Quien delinque debe saber que se expone 
a una sanción de las que escuecen”

Carlos Pérez, ayer, delante del Ayun-
tamiento de Avilés. | MARA VILLAMUZA

�� 16.00 horas. Aurora 
Barrero y Pelayo Puerta 
(GDG Asturias/Wehey): 
“¿Qué es la comunidad 
Google Developer 
Group y para qué 
sirve?” 

� 16.15 horas. Laura 
Morillo-Velarde: “Docker 
y Kubernetes”. 

� 17.00 horas. Javier 
Cañadillas: 
“Demostración práctica 
de gestión de servicios 
con Kubernetes y 
Google Container 
Engine”. 

� 17.30 horas. Carlos 
González: “Polymer”. 

� 18.15 horas. Antonio de 
la Torre: “Angular 2”. 

� 19.00 horas. Nacho 
Junquera: 
“Demostración del 
programa de dibujo con 
gafas de realidad virtual 
de Google, Tilt Brush”. 

� 16.15 horas. 
Networking, con la 
posibilidad de probar el 
programa de dibujo con 
gafas de realidad virtual 

� Acceso libre. La entrada 
es gratuita, hasta cubrir 
el aforo, para todo el 
público.

El programa de hoy

Jornadas sobre nuevas tecnologías 


